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兴全基金出席联合国金融行动会议
2017年12月11日，兴全基金应联合

国环境署邀请，由副总经理杨卫东率队参
加亚太区金融行动机构圆桌会议。两年一
度的联合国环境署金融行动机构圆桌会
议，是关于可持续金融问题的一项重要全
球活动。

兴全基金是本次会议仅受邀的两家中
国基金业机构之一，副总经理杨卫东的发
言也是中国基金业首次系统性地在海外分
享中国社会责任投资过去十年的成果和挑
战，同时也特别分享了兴全基金在责任投
资实践中的思考与理解。

用户为本普惠金融 天弘爱理财上线财商指数
作为国内资产管理规模宏大、用户数

量庞大的公募基金，天弘基金近年一直致
力于财商教育，践行普惠金融。近日，天弘
基金财商教育实践再度升级，其官方APP
天弘爱理财全新上线了财商指数，方便用
户更全面了解、管理自身的理财配置。

据悉，该指数是根据用户在天弘基金
直销系统的综合操作行为，通过大数据算
法得出的用户个人理财情况的测评分数，
一定程度上反映了用户的综合理财实力，
评分越高，表明用户的综合理财实力越强
大。 广告 投资有风险

青年报首席记者 范彦萍

本报讯 每小时10元，还无需押
金。昨天，当住在中浩云花园的几位
居民看到一座24H共享智能健身舱
入驻小区健身场地时，非常好奇，他
们的态度也经历了从不接纳到接纳
的转变。昨天，公园盒子与上海物业
管理行业协会签约并正式开始落地
项目部署。这意味着共享健身房舱
有望覆盖上海近千个小区。

老中青围观小区新事物
当24H共享智能健身舱坐落在

小区健身场所时，立即吸引了一批居
民围观。

“这个东西是干吗的？”“健身的。”
“我们业委会要不要投钱？”“不需要。”
“贵吗？”“一个小时10元。”“这倒蛮好
的，我让儿子来健身试试。”

在公园盒子旁溜达一圈，Park-
Box公园盒子联合创始人兼CEO黄晓
蕾邂逅了几位来前询问的居民，“将
盒子摆放在健身场所，有的居民第一
反应是场地被入侵了，但随着他们对
项目的了解。各个年龄层的居民都
对这个迷你健身舱很感兴趣。”

当天，首批在小区里引进共享健
身舱的物业——中环陆家嘴物业的杨
剑平表示，他们小区没有会所，共享健
身舱的落地可以代替一部分会所的功
能。相较健身房动辄几千、上万的会
员费，健身舱的收费堪称白菜价。“当
然，我们也是第一次尝试，需要了解居
民的需求量是否大。原来我们以为这
样的健身舱只适合年轻人，没想到年
纪大的人也很关注这一新事物。”

杨剑平表示，没准未来在空闲的
时候，在健身舱的空间里还可以召开
楼组长会议、党员会议等。

记者随后采访了几位居民，其中
一位正在遛狗的大叔表示，健身舱很
不错，但担心项目方赚不到钱跑掉

了，这些庞然大物会不会成为废弃
品？

对于共享健身舱这样的新事物，
上海物业管理行业协会潘国强表示
需要多听听居民的声音，现在调研下
来大多数业主是同意共享健身舱进
小区的。

“个人认为共享健身舱进入社区
不要硬着陆，要软着陆。”协会会长周
宏伟建议，新事物可以先行先试，看
老百姓是否有需求，还有场所选择、
人群设置很重要。作为企业要尽可
能保持收支平衡，避免这些共享设施
最后成为废铜烂铁。“此外，24小时
的空间最好能充分利用起来。”

预计覆盖沪上近千个社区
昨天，公园盒子与上海物业管理

行业协会全面合作签约，这意味着
ParkBox公园盒子的“24小时智能健
身舱”将在上海各个社区全面启动落
地部署，从而让更多的居民能够体验
到便利快捷的健身服务。

在全面合作协议书签署后，上海
物业管理行业协会牵头，并联合会员
单位及各界人士发起了“健康中国战
略”实施倡议的活动。以中环陆家嘴
物业、保利物业、中海物业、上房物业、
浦房物业、青房物业、古北物业、大华
物业领衔的24家沪上知名大型物业管
理公司参与并签署了联名倡议书，表
示进一步支持和推进ParkBox公园盒
子智能健身舱的落地部署。据悉，本
次合作预计将覆盖沪上近千个社区。

在不久前，ParkBox公园盒子推
出了大小不一的2人舱、4人舱、5人
舱三种社区健身舱，所对应的空间面
积分别是8平方米、18平方米、28平
方米，根据不同社区的住户数及人群
特征配备相应的盒子，而共同标配
是：跑步机、哑铃组、和以智能教练设
备为核心的练习区。此次落地中浩
云花园的公园盒子是5人舱。

青年报资深记者 郭颖

本报讯 红心柚是染色的，骨髓
捐献影响健康，桶装水开封三天就细
菌超标不能喝了……这些流言你信
吗？北京市科协、全国晚报科学编辑
记者学会、上海科技传播学会等近日
发布了“11月科学流言榜”。

红心柚是染色的？
流言：最近，有人发现购买的红

心柚果肉颜色不均匀，而且周围的海

绵层也有红色，因此怀疑红心柚是用

普通的柚子染色而成。

真相：红心柚的果肉之所以呈红
色，是因为它比普通柚子多了两种色
素：β-胡萝卜素和番茄红素，这两种色
素在其他水果和蔬菜中很常见，对身
体无害。有没有可能通过注入色素，
使得普通柚子变成红心柚呢？答案是
否定的。第一，如果是用注射器向柚
子中注入色素，势必会在柚子果皮上
留下针眼，针眼在光滑细密的果皮上
非常明显，只要在买柚子时稍微留意
一下，就会被发现，卖不出去。第二，
用注射器在柚子上扎针后，细菌等污
染物会顺着针眼进入柚子，使柚子在
2-3天内腐败变质。而正常柚子可以
储存50天左右。保质期缩短，对商家
不利。第三，柚子的果肉是分瓣的，剥
开外面黄白色的皮和海绵层之后，还
有一层透明的膜包裹着果肉，要想让
普通柚子变成红心柚的状态，需要给
每一瓣果肉都注入色素，而柚子大概
有10瓣左右，如果都打针的话，柚子就
要被扎成筛子了，不可能看不出来。
而且，柚子的果肉本身也是一小粒一
小粒，要给每一粒都染色，难度更高。

至于其他的浸泡染色等方法，因
为柚子的外皮隔水，里面的海绵层、

透明膜也有一定的隔水作用，想通过
浸泡染色，成功率很低。

桶装水开封三天就不能喝了？
流言：桶装矿泉水开封 3 天后，

所含细菌比自来水里的还要多得多，

是典型的危险水。

真相：上海市地质学会矿泉水专
业委员会首席专家、上海市天然矿泉
水技术鉴定评审专家委员会主任牛
晓英表示，每立方米空气中约有3000
个细菌，桶装水开封后，与空气接触
一段时间后自然就会有细菌了。但
这并不能说明桶装水不能再喝了，也
不能说明桶装水出现了质量问题。

其实，细菌只是一个统称，它们
分为有益菌、有害菌（即致病菌）和对人
体既无益也无害的菌。人类体内、体表
以及呼吸的空气中都是有菌的，人们生
活在有菌的环境中，自身也有抵抗细菌
的免疫能力；除致病菌外，其他细菌不
会对人体产生危害。值得注意的是，对
于水能不能喝的标准，目前很多国家已
不检测饮用水的菌落总数，转而关注水
中致病菌的情况。我国也弱化了检测

“菌落总数”，而是增加了致病菌的检测
种类，对致病菌零容忍。

事实上，只有在流行病盛行等极
端情况下，才会有致病菌通过空气进
入桶装水；其他时候，空气中的细菌
并不会影响桶装水的饮用。

牛晓英建议，第一，饮水机一定
要放在通风、阴凉、避光的地方，千万
不能放在阳光直射的地方，以免滋生
绿藻（空气中会含有微量的绿藻孢
子）。若条件不允许，也应采取措施，
为水桶加罩避光桶套。第二，桶装水
打开后，秋冬季最好在10天内喝完，
春夏季最好在7天内喝完。人员较
少的场所，可以改用小桶装的。

“11月科学流言榜”发布

红心柚非染色 桶装水开封三天能喝

共享健身舱有望覆盖近千家社区
以后不用走出小区门就能健身

开在社区内的共享健身舱。 青年报首席记者 范彦萍 摄

■都市脉搏

青年报记者 刘春霞

本报讯 餐饮外卖成为一种生活
方式值得提倡吗？在近日举行的2017
年上海市青少年健康教育主题活动高
中组辩论赛上，崇明中学与田园高级
中学的辩论队就这一辩题展开了舌
战。青年报记者从市教委了解到，今
年本市青少年健康教育主题活动各类
项目共吸引了近40万人直接参与。

作为2017年上海市青少年健康
教育主题活动的重要活动之一，此次
高中组辩论赛吸引了很多观众现场观
摩。崇明中学辩论队的三辩关心月认
为，决赛的这个辩题很接地气，“我们
也就准备了一个星期，查找的资料并
不多，很多资料都是从日常生活中提
取的。”比赛中，双方辩手们就“餐饮外
卖成为生活方式是否应该倡导”展开
了激烈辩论，并对当前社会热点问题
进行了深度分析，辩手们较好的辩论
技巧和意气风发的精神风貌赢得了台
下观众的阵阵掌声。最终，崇明中学
凭借团队的稳定发挥获得了冠军。

青年报记者了解到，近年来市教
委一直高度重视学校健康教育工作，

除了启动健康教育课程建设、完善人
才培养模式、建立研训机制以外，还
连续多年举办健康教育主题活动，产
生了较好的社会效益。健康教育主题
活动以《“健康中国”2030规划纲要》为
纲领，以“健康生活 幸福成长”为主
题，以健康教育专题课为主线，以活动
为突破口，与社会各界广泛合作，形成
学校健康教育的大平台，已成为本市
学校健康教育的品牌活动，成为学校
健康教育的有力抓手和有效途径。

健康教育主题活动发展至今，形
成了“一网一营三组四日”的活动模
式：“一网”即网上知识竞赛；“一营”
即健康夏令营；“三组”即小学组、初
中组、高中组；“四日”即5月31日世
界无烟日，6月6日全国爱眼日，9月
20日全国爱牙日，11月14日全球糖
尿病日。此外，还有培训和课外读本
的编制。不同的活动、不同的组别有
不同的展示形式，如小学组为符合低
年级学生特点的小品赛，初中组为现
场知识竞赛，高中组为辩论赛等。活
动不仅覆盖全市中小学校，还辐射到
幼儿园，其中今年主题活动各类项目
共吸引了近40万人直接参与。

青少年健康教育主题活动
今年各项目吸引近40万人参与


